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Covid-19: Saúde 
antecipa nova 
dose da bivalente 
para idosos

INSS divulga 
calendário de 
pagamentos 
de 2024

Aposentados e pensio-
nistas do Instituto Na-
cional do Seguro Social 
(INSS) já podem conferir 
a data em que receberão 
o pagamento de seus be-
nefícios durante o ano 
de 2024. O calendário 
leva em conta o número 
final do cartão de bene-
fício, sem considerar o 
último dígito verificador, 
que aparece depois do 
traço. Recebem primeiro 
os aposentados e pensio-
nistas com benefício com 
dígito final 1.

Importante frisar que no 
calendário de 2024 ainda 
constam os pagamentos 
de dezembro, que são pa-
gos no mês seguinte. Para 
quem recebe até um salá-
rio mínimo, os depósitos 
referentes a dezembro de 
2023 serão feitos entre os 
dias 21 de dezembro e 8 
de janeiro. Já o pagamento 
de janeiro vai de 25/01 até 
7 de fevereiro, quando re-
cebem os segurados com 
final de benefício termi-
nado em 0 (zero).

Como consultar os va-
lores?

Ligar para a Central 135, 
o atendimento está dispo-
nível de segunda-feira a 
sábado, das 7h às 22h, ou 

pelo site Meu INSS (ht-
tps://meu.inss.gov.br/), ou 
ainda, pelo aplicativo Meu 
INSS.

Viradouro recebe a 
Vila Isabel na feijoada 

deste sábado

Alunos e famílias se encontram no 
encerramento do Programa Aprendiz

Empresário de Alexandre Pires 
é afastado de empresa após ser 

preso preventivamente

Criminalidade, déficit de policiais e 
‘justiceiros’ serão temas de reunião 

com secretário de Segurança na Alerj

A próxima edição da 
Feijoada da Viradou-
ro hoje, 9, tem como 
convidada a Unidos de 
Vila Isabel. O encontro 
das agremiações na 
quadra da vermelha 
e branca, em Niterói, 
terá shows das duas 
escolas com seus prin-
cipais segmentos, ao 
som de clássicos que 
marcaram os desfiles 

da Marquês de Sapucaí 
e dos sambas para o 
Carnaval 2024.
O evento começa às 
14h. A entrada é R$ 20 
(antecipada, à venda 
na quadra). O prato 
de feijoada, servido até 
as 17h, custa R$ 25. A 
quadra da Viradou-
ro fica na Avenida do 
Contorno, 16, no Bar-
reto.

Um concerto tropical 
de Natal é a atração do 
projeto Domingo no 
Jardim, que acontece, 
neste domingo (10/12), 
às 11h, no Jardim Botâ-
nico do Rio de Janeiro. 
Alunos do projeto so-
cial de violinos Cario-
quinhas, formado por 
crianças e adolescentes, 
vão executar canções 
natalinas. O projeto é 

coordenado pela vio-
linista da orquestra do 
Theatro Municipal do 
Rio de Janeiro Suray 
Soren, que também di-
rige o grupo Os Peque-
nos Mozart.

A apresentação acon-
tece no espaço junto ao 
busto de Dom João. O 
concerto é gratuito. O 
visitante só paga a en-
trada para o arboreto.

A Opus Entretenimento 
divulgou que o empresá-
rio Matheus Possebon, 
preso preventivamente 
pela PF na segunda-
-feira (4), foi afastado 
da agência. Matheus foi 
preso por supostamente 
estar envolvido em um 
esquema de garimpo 
ilegal, na Terra Indígena 
Ianomâmi, em Roraima, 
no norte do país. A em-
presa é responsável pela 
gestão de carreira do 

cantor Alexandre Pires.
Uma nota publicada pela 
empresa afirma que o 
homem não é sócio da 
agência. “Matheus Pos-
sebon atuava como pres-
tador de serviços na rea-
lização dos shows, turnês 
e agenciamento de carrei-
ras, sem participação na 
sociedade da empresa. E, 
até os devidos esclareci-
mentos, ele está afastado 
das atividades da compa-
nhia”, diz o comunicado. 

A Alerj convidou o se-
cretário de Segurança para 
falar sobre plano contra a 
criminalidade. O encontro 
será na próxima terça-feira 
(12 Dez), 10h.

Segundo a CBN, afirmou 
que obteve acesso com ex-
clusividade a um documen-
to da Polícia Militar que 
mostra que policiais serão 
deslocados dos batalhões 

de Niterói, São Gonçalo e 
Itaboraí para reforçar a se-
gurança em Copacabana. A 
informação contradiz uma 
declaração do novo secre-
tário de Segurança do Rio, 
Vitor Cesar dos Santos, que 
negou déficit na PM do Rio, 
e preocupa moradores da 
região metropolitana quem 
temem que suas áreas fi-
quem descobertas.

Atrações culturais variadas 
neste mês em São GonçaloPara fechar o ano com muita 

inspiração, a Orquestra Sinfô-
nica Jovem do Rio de Janeiro 
(OSJRJ), Orquestra residente 
da PUC-Rio, e a Orquestra 
Infantojuvenil da Ação Social 
pela Música (OIJASM) convi-
dam para um concerto emo-

cionante de Natal, que acon-
tecerá no dia 19 de dezembro, 
terça, às 19h, na Grande Sala 
da Cidade das Artes. Os in-
gressos, a preços populares, 
custam R$20 (inteira) e R$10 
(meia-entrada).

Cidade das Artes apresenta 
Orquestra Jovem e Infanto 

Juvenil para concerto 
natalino dia 19/12

Diante da identificação de 
duas novas sublinhagens 
do vírus da covid-19 no 
país, o Ministério da Saúde 
passou a recomendar uma 
nova dose da vacina biva-
lente para pessoas com 60 
anos ou mais e imunocom-
prometidos acima de 12 
anos que tenham recebido 
a última dose do imunizan-
te há mais de seis meses.  
“Seguimos atentos ao cená-
rio epidemiológico da co-
vid-19. Com a identificação 
de duas novas sublinhagens 
no país, a JN.1 e JG.3, deci-
dimos antecipar para gru-
pos prioritários uma nova 
dose da vacina bivalente. A 
vacinação é essencial para 
nossa proteção”, twitou a 
ministra da Saúde, Nísia 
Trindade. 

Antiviral

A pasta destacou ainda que 
o antiviral nirmatrelvir/
ritonavir está disponível 
na rede pública para o tra-
tamento da infecção por 
covid-19 em idosos com 
65 anos ou mais e imunos-
suprimidos com 18 anos ou 
mais, logo que os sintomas 
aparecerem e houver a con-
firmação de teste positivo.

Subvariantes

De acordo com o ministério, 
a subvariante JN.1, inicial-
mente detectada no Ceará, 
vem ganhando proporção 
global e já corresponde a 
3,2% dos registros em todo 
o mundo. Já a sublinhagem 
JG.3, também identificada 
no Ceará, está sendo moni-
torada em São Paulo, no Rio 
de Janeiro e em Goiás.
 “A pasta garante que o SUS 
[Sistema Único de Saúde] 
sempre terá disponível as va-
cinas mais atualizadas, segu-
ras e eficazes aprovadas pela 
Anvisa [Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária].”

Reprodução

Divulgação/Viradouro

Reprodução/Youtube

Homem já agenciou diversos artistas, como Victor e Léo e Claudia Leitte 

Programa Aprendiz Musical: apresentações de fim de ano este sábado, no 
Clube Canto do Rio

Divulgação/Ascom

O INSS paga, mensalmente, 39.036.865 
de benefícios previdenciários

Marcello Casal Jr./Agência Brasil

1) “Depende de nós”

No dia 15 , às 19h , o 
Teatro Municipal recebe 
o espetáculo “Depende 
de Nós”. A peça traz as 
impressões de João, que 
observa as maldades, 
injustiças, perda de con-
fiança no ser humano, 
mas, de repente, percebe 
que, se cada um fizer sua 
parte, é possível conviver 
com amor, harmonia, fé, 
esperança e alegrias.

2) Um bilhete, uma chance

No dia 16 às 19horas, o 
Municipal recebe “Um 

Bilhete, Uma Chan-
ce”.A peça conta a his-
toria de duas meninas 
que se esbarram na 
rua acidentalmente e 
quase perdem a opor-
tunidade para entrar 
numa escola de dança e 
participar de um mega 

espetáculo. Ambas são 
sonhadoras e buscam 
crescer na arte, mas 
no meio dessa história 
haverá momentos sen-
síveis e reais, que mos-
tram a verdade por trás 
das cortinas e fachadas 
das escolas de dança.

3) Mundo de Oz

A dança e a encena-
ção chegam ao Teatro 
Municipal com o espe-
táculo ‘Mundo de Oz’, 
no dia 20 de dezembro 
em duas sessões, apre-
sentado pela Attitude 
Escola de Artes .
Para cada sessão, a Se-
cretaria de Turismo e 
Cultura irá distribuir, 
através do Instagram (@
turismoculturasg), seis 
pares de ingressos no dia 
18, às 10h, para as apre-
sentações de quarta-fei-
ra, dia 20 de dezembro, 
às 17h30 e 19h30.

Divulgação
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Niterói recebe título de Cidade 
mais Limpa do Brasil em ranking

Divulgação

Principal árvore de Natal de Niterói 
desaba durante madrugada

É tempo de festa e cele-
bração na cidade. A Pre-
feitura de Itaboraí reali-
zou a abertura do ‘Natal 
Ita Luz’, com chegada do 
Papai Noel e inauguração 
da decoração natalina, 
na Praça Marechal Flo-
riano Peixoto, no Centro, 
na noite da quinta-feira 
(07/12). E para coroar 
essa festa, o ‘bom velhi-
nho’ desfilou pela Aveni-
da 22 de Maio a bordo de 
seu tradicional trenzinho 
e foi recepcionado com 
festa pela população em 
sua “casinha” montada 
na principal praça da ci-
dade.
Além da chegada do 
‘bom velhinho’, a festa 
de abertura do Natal 
Ita Luz contou tam-
bém com contagem 
regressiva para acendi-
mento das luzes e fo-
gos de artifícios; trupe 
e bandinha; trenzinho, 
personagens infantis, 
orquestra e brinquedos 
gratuitos para a crian-
çada. Acompanhado da 
primeira-dama Pâmela 
Delaroli e do deputado 
estadual Guilherme De-
laroli, o prefeito de Ita-

boraí, Marcelo Delaroli, 
celebrou a chegada da 
data festiva e convocou 
a população para pres-
tigiar a programação do 
Natal Ita Luz.
“Hoje é um dia de ale-
gria, é uma data espe-
cial para nós. Temos 
trabalhado muito para 
que a nossa cidade seja 
cada dia melhor. O que 
nós esperamos é que a 
população goste do que 
preparamos com muito 
carinho. Que sejam dias 
de bençãos e que Deus 
abençoe a vida de cada 
um”, disse o prefeito 
Marcelo Delaroli.
“Preparamos essa pro-
gramação com muito 
amor e carinho para 
que a população possa 
se divertir da melhor 
forma. Além da Pra-
ça Marechal Floriano 
Peixoto, também con-
taremos com muitas 
atividades e decoração 
em Itambi e Manilha. 
Tenho certeza que serão 
dias muito especiais em 
Itaboraí”, concluiu José 
Carlos Cobra, secretá-
rio municipal de Turis-
mo e Eventos.

Itaboraí celebra 
abertura do 

‘Natal Ita Luz’
A tradicional árvore de 
Natal de Niterói, na Re-
gião Metropolitana do 
Rio, desabou na madru-
gada desta sexta-feira (8). 
A estrutura, de 50 metros, 
erguida na Praça do Rádio 
Amador, em São Francis-
co, foi derrubada por uma 
forte ventania que atingiu 
a cidade, segundo relatos 
nas redes sociais.
Em nota, a Prefeitura de 
Niterói disse que convo-
cou a empresa responsá-
vel pela montagem e pela 
estrutura da árvore para 
prestar esclarecimentos.
O município também 
confirmou que não houve 
feridos e que as causas do 
acidente serão apuradas 
imediatamente.
A área foi isolada pela 
Defesa Civil, que trabalha 
no local. O trânsito está 

sendo auxiliado por ope-
radores da Nittrans.
Árvore seria inaugurada 
no domingo
A árvore de Natal de Ni-
terói seria inaugurada no 
dia 10 de dezembro, ao 
som da Orquestra Petro-
bras Sinfônica e com par-

ticipação de Elba Rama-
lho na apresentação do 
‘Viver a Paz – Concerto 
de um sonho’.
A estrutura, com 15 mil 
lâmpadas de led nas cores 
azul, verde e vermelho, 
traria como tema os 450 
anos da cidade sorriso e 

faria parte de uma grande 
decoração natalina, pre-
vista em mais de 10 pon-
tos do município.
Questionada sobre man-
ter ou não os outros en-
feites, a Prefeitura disse 
que ainda não tem essa 
informação.

Árvore de Natal de Niterói desaba poucos dias antes da inauguração 

Vithoria Vieira/Arquivo Pessoal

Cidade mais Limpa do 
Brasil. Esse é o título que 
Niterói obteve no ranking 
que avalia a qualidade do 
serviço de limpeza em 
nível nacional. O Índice 
Sustentar de Limpeza Ur-
bana (Islu), divulgado na 
quinta-feira (7), colocou 
a Companhia de Limpeza 
Urbana de Niterói (Clin) 
em primeiro lugar em sua 
edição de 2023.
A avaliação, realizada 
pelo Sindicato das Em-
presas de Limpeza Ur-
bana (Selur) e pela PwC, 
leva em consideração 
critérios como impacto 
ambiental e destinação e 
gestão correta do lixo.  
De acordo com a Prefei-
tura de Niterói, mais de 
20 mil toneladas de lixo 
são recolhidos pela Clin 
todos os meses. Entram 
na conta, por exemplo, 
resíduos orgânicos e re-
cicláveis domiciliares, o 
resultado da varrição, ga-
lhos e lodo. O município 

garante que toda a coleta 
tem destinação final ade-
quada. 
O índice analisa ainda 
como as cidades inves-

tem recursos na execução 
de ações que contribuem 
para a Política Nacional 
de Resíduos Sólidos, cujo 
objetivo é o gerencia-

mento correto desse tipo 
de descarte; a quantida-
de média de resíduo por 
habitante; a despesa total 
com a limpeza urbana; 

e a quantidade de traba-
lhadores empregados na 
atividade. 
Foram avaliados os 115 
municípios brasileiros 

com pelo menos 250 
mil habitantes. Niterói, 
que atingiu a pontuação 
0,748, superou Londrina 
(0,747) e Rio de Janei-
ro (0,742), que ficaram à 
frente de Blumenau, Vila 
Velha, Campinas, São Vi-
cente, Praia Grande, San-
tos e Recife na lista dos 
dez primeiros colocados.
Na quarta-feira (6), a Clin 
lançou um painel vir-
tual para a população se 
informar sobre a gestão 
de resíduos da cidade. A 
ferramenta, que pode ser 
acessada pelo site clin.
rj.gov.br, apresenta da-
dos sobre volumes de re-
síduos, mapa com dia e 
horário de coleta, gráficos 
com o percentual de cole-
ta do município e explica-
ção sobre a coleta seletiva. 
O recurso oferece ainda 
informações sobre pontos 
de entrega de lixos reci-
cláveis e eletrônicos.
Com informações de O 
Globo.

Reprodução

Saquarema recebe o Programa Praia Para Todos

Visando promover acessi-
bilidade e diversão, a Pre-
feitura de Saquarema, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Esporte, Lazer e 
Turismo receberá o pro-
grama “Praia Para Todos”. 
A inauguração do progra-
ma acontece hoje (09), no 
canto esquerdo da Praia 
de Itaúna. O projeto estará 
disponível sempre aos sá-
bados e domingos, das 9h 
às 14h, no mesmo local.
Desenvolvido para ofere-
cer experiências inclusivas, 
o Praia Para Todos dispo-
nibiliza uma variedade de 
atividades que incluem ba-
nho de mar, banho de sol, 
piscina infantil, frescobol 

adaptado, vôlei sentado e 
stand up adaptado.
“Proporcionar acessibilida-
de a essas pessoas é uma ini-
ciativa extremamente grati-
ficante para a comunidade”, 
disse o Secretário Munici-
pal de Esporte, Lazer e Tu-
rismo, Rafael Castro.
O Programa Praia Para To-
dos busca atender tanto os 
moradores, quanto os tu-
ristas que visitam a cidade 
durante o verão. Para par-
ticipar do programa, basta 
comparecer ao local nos 
dias e horários informados.
O Praia Para Todos é conta 
com apoio da Michelin e do 
Governo Federal, por meio 
do Ministério do Esporte.

Divulgação
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São Gonçalo participa de 
congresso de vigilância em Saúde

São Gonçalo recebe a magia do Natal

Um poste caiu em cima de 
um caminhão de coleta de 
lixo na manhã da sexta-feira 
(8), na rua Coronel Morei-
ra César, no Centro de São 
Gonçalo. Equipes do Corpo 

de Bombeiros foram aciona-
das para o local.
Segundo a assessoria de im-
prensa dos bombeiros, o 20º 
Grupamento de Bombeiros 
Militar (GBM) de São Gonça-

lo, foi acionado às 10h48. Ape-
sar disso, não houve vítimas.
O poste, que se partiu ao 
meio, ficou agarrado sobre a 
fiação. Segundo informações, 
a Enel foi acionada para po-

der cortar a energia elétrica.
O trânsito funcionou em 
meio pista, por conta disso, 
o trânsito apresentou con-
gestionamento com reflexo 
para outras vias da região.

Amanhã (10), o São Gon-
çalo Shopping irá receber 
a última Feira de Adoção 
Pet do ano de 2023. O 
evento será realizado no 
2º andar, ao lado do Pula 
Park, das 11h às 16h.
Mais de 60 animais entre 
cães e gatos estarão a es-

pera de uma oportunida-
de de ter um lar. Os adul-
tos, são castrados, e como 
os filhotes, vermifugados, 
e a maioria vacinados. Os 
animais adotados na fei-
ra terão descontos para 
atendimentos veteriná-
rios, consultas, vacinas e 

exames com o Dr Rha-
mon Nunes, veterinário 
responsável pelo projeto.
Para adotar é necessá-
rio ser maior de 18 anos, 
apresentar identidade, 
CPF e comprovante de re-
sidência, além de respon-
der um questionário e as-

sinar o termo de adoção.
Durante as feiras, o pro-
jeto aceita doações de 
ração, jornal e medica-
mentos que não estejam 
mais sendo utilizados. 
Porém, durante o evento 
não são aceitos animais 
para adoção.

Poste cai sobre caminhão de lixo no Centro da cidade

Última Feira de Adoção Pet em 2023, será amanhã no São Gonçalo Shopping

OPINIÃO

Os Ciclos de 
Mudança

Marcelo Felippe

Na nossa jornada, pas-
samos por vários ciclos 
que se refletem em todas 
as áreas gerando impac-
tos, mudanças, reflexões 
e redirecionamentos. As 
questões são: 
Você sabe reconhecer 
em que ciclo se encontra 
em cada área da vida?
Consegue gerar ações 
coerentes e alinhadas 
para navegar com har-
monia em cada um?
Consegue antecipar pro-
blemas ou é pego des-
prevenido?
Separa um tempo diá-
rio para analisar seu dia, 
suas ações, seus aprendi-
zados ou deixa o mundo 
corrido deixar você “sem 
tempo” para nada?
Existem algumas formas 
de pensar nesses ciclos, 
aqui vamos utilizar uma 
adaptação do trabalho 
de Kris Hallbom, defi-
nindo 7 ciclos:
1.Criação

Tudo tem um início ou 
reinício, a criação é so-
bre começos e recome-
ços com os aprendizados 
do que passou.
Cada ideia que temos, 
quando é implementada, 
dá início a uma nova jor-
nada, a um novo desafio, 
seja na vida pessoal, seja 
nos negócios.
Um relacionamento 
novo que começa, um 
emprego novo, um novo 
cargo, uma viagem mui-
to esperada, ...
2.Crescimento

Quando uma ideia ou 
projeto passa pelos seus 
primeiros passos, come-
ça a se auto-organizar, 
começa a se expandir 
e a alcançar novos pa-
tamares, novos clien-
tes, novas pessoas. Isso 
acontece em um novo 
relacionamento, em um 
novo emprego, em um 
novo negócio.
Esse ciclo pode ser mais 
longo ou mais curto de-
pendendo da área e das 
circunstâncias.
3.Maturidade

O crescimento vai tra-
zendo mais complexi-
dade que precisa ser or-
ganizada em processos, 
caminhos, diretrizes e 
valores. Quando esse sis-
tema começa a funcionar 
por si só, automatica-
mente, chega-se à matu-
ridade, a estabilidade.
Um processo estável é 
um sinal de maturidade, 
de atingimento de um 
patamar elevado, mas 
também traz a semente 
de que, já já, ajuste pre-
cisarão ser feitos
Mas e se não mantiver-
mos um refinamento 
contínuo em um proces-
so que alcançou a matu-
ridade, o que acontece?
4.Turbulência

O sistema que ficou 
complexo e não tem re-
finamento constante co-
meça a apresentar pro-
blemas pela mudança 
das pessoas, do mundo, 
da dinâmica dos negó-
cios e das demandas.
A turbulência é um fee-
dback do sistema dizen-
do que algo precisa ser 
ajustado para alcançar 
o próximo nível de cria-
ção e crescimento. Esse 
feedback precisa ser al-
cançado e suas lições 

aplicadas.
E se esse feedback não 
for percebido, para onde 
vai o sistema, a empresa, 
o relacionamento?
5.Caos

Feedback que não é ou-
vido, assimilado e efeti-
vado leva ao caos, a de-
sorganização, a entrada 
forte no campo emocio-
nal onde as novas ideias 
e a lógica ficam compro-
metidas.
O caos mexe em todas as 
peças e exige mudanças. 
Mas o que tem de bom 
no caos?
Depois da maior tem-
pestade, temos o céu 
mais azul. A tempestade 
limpa a atmosfera para 
no dia seguinte surgir 
um dia ainda mais belo.
O caos desestrutura o 
sistema para abrir a por-
ta para uma estrutura 
ainda mais evoluída.
6.Liberação

A tempestade vai levar 
coisas, pensamentos, 
pessoas, relacionamen-
tos, dinheiro, dependen-
do do cenário.
O caos solicita as pes-
soas uma reflexão do 
que é necessário desape-
gar, o que é preciso abrir 
mão para atingir o céu 
azul, o próximo ciclo de 
crescimento e evolução.
Você já viu alguma árvo-
re na rua correndo atrás 
das suas folhas que estão 
caindo?
As folhas vão para se tor-
nar adubo e liberarem 
espaço para novas folhas 
e flores crescerem, para 
um novo ciclo surgir.
Apenas nós, seres huma-
nos, é que temos a difi-
culdade de deixar ir. Se 
não deixamos ir, novos 
ciclos não tem espaço 
para surgir.
7.Meditação

Depois do desapego, é 
chegado o momento de 
parar um pouco e obser-
var, meditar e repensar a 
vida, a empresa, o negó-
cio, o relacionamento.
Esse é o momento de 
aprender as lições finais 
para dar início a um 
novo ciclo.
Muitos de nós acaba 
se dedicando 8, 10, 12 
horas para o trabalho 
diariamente, mas não 
paramos 5 minutos para 
analisar nossa vida e 
nossos ciclos.
A desculpa primordial 
de todos nós: não tenho 
tempo.
Se você não arrumar 
tempo para o que é im-
portante a vida vai dar 
um jeito de gerar caos 
para você parar e cui-
dar. Por exemplo, se não 
cuidar da sua saúde, em 
algum momento vai fi-
car doente e vai ter que 
parar a correria do tra-
balho para cuidar de si 
mesmo.
E como podemos perce-
ber e utilizar esses ciclos 
com mais consciência 
para o nosso crescimen-
to pessoal e profissional?
É sobre isso que iremos 
abordar no nosso próxi-
mo artigo.

Equipe do Centro de Infor-
mações Estratégicas de Vi-
gilância em Saúde (Cievs) 
da Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
participou do 3º Congres-
so E-Vigilância 2023. O 
encontro, organizado pela 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), que se encerrou 
ontem (8) no Centro Fede-
ral de Educação Tecnológi-
ca Celso Suckow da Fon-
seca (Cefet), no Maracanã, 
Rio de Janeiro.
O congresso com o ob-
jetivo de promover o 
compartilhamento de 
iniciativas inovadoras no 
campo da saúde e sobre 
o controle de doenças 
transmissíveis, reunindo 
pesquisadores, estudan-
tes e profissionais de saú-
de. Este ano, o tema do 
congresso foi “Inovações 
para uma Saúde Integral 
e Única”, que contou com 
palestras de participantes 
do Brasil e do exterior.
São Gonçalo apresentou 
no congresso o estudo so-
bre vigilância laboratorial 
dos painéis virais, preven-
ção e diagnóstico precoce 
de síndrome gripal (SR) 
e Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG). O 

objetivo é a identificação 
dos vírus respiratórios em 
circulação no município, o 
monitoramento da sua ten-
dência ao longo do tempo, 
conhecendo a demanda de 
atendimentos pela rede.
O Cievs de São Gonçalo 
foi instalado no início do 
governo do Capitão Nel-
son e ajuda os gestores da 
saúde a entenderem como 
está a circulação de doen-
ças na cidade. Com os da-
dos – muitos avaliados em 
tempo real – há a capacida-

de de gerir os serviços de 
saúde com mais qualidade. 
As tomadas de decisões 
do governo municipal são 
diretamente ligadas aos di-
ferentes estudos realizados 
pelo centro de inteligência. 
A análise precisa ajuda a 
desencadear ações para 
prevenção, combate e 
tratamento das doenças. 
A integração dos dados 
entre hospitais e servi-
ços oferecidos também 
ajudam a melhorar e di-
recionar as medidas, não 

só em unidades de saúde, 
mas nas ações externas 
que influenciam a saúde 
dos moradores, como a 
sanitização pelas ruas da 
cidade contra o coronaví-
rus e a pulverização de in-
seticidas contra a dengue, 
zika e chikungunya. 
O Cievs/SG faz parte 
do projeto chamado de 
“Fortalecimento da Rede 
Nacional de Vigilância, 
Alerta e Resposta às Emer-
gências de Saúde Pública” 
do Ministério da Saúde.

Município apresenta o Cievs, que monitora dados em tempo real

Divulgação

A época mais mágica do 
ano está chegando e São 
Gonçalo preparou uma 
decoração especial nos 
espaços públicos e mui-
ta festa para a garotada. 
Com árvore de Natal, 
iluminação e chegada do 
Papai Noel em três praças.
A Prefeitura de São Gon-
çalo finalizou os prepara-
tivos nas praças Estephâ-
nia de Carvalho, no Zé 
Garoto, e Chico Mendes, 
no Raul Veiga, e fechou 
parceria com o Sesc RJ 
para uma decoração espe-
cial na praça da Trindade. 
Nos três locais, a Cara-
vana de Arte e Lazer vai 
abrir a festa, à espera da 
chegada do Papai Noel.
Ontem (8), a primeira pra-
ça a ter a decoração en-
tregue foi a Estephânia de 
Carvalho, no Zé Garoto, 
com a Caravana de Arte 
e Lazer que levou brinca-
deiras, recreação, música e 
lanches para a garotada. À 
noite, a árvore de Natal foi 
acesa e abrilhantada com a 
apresentação da Orquestra 
Municipal de São Gonçalo.

Hoje (9), a partir das 16 
horas, a Caravana de Arte 
e Lazer estará na Praça da 
Trindade, abrindo os fes-
tejos natalinos. A parceria 
entre a Prefeitura e o Sesc 
RJ garantiu a instalação de 
uma árvore de Natal com 
23 metros para a decoração 
da praça. além da ilumina-
ção em dez árvores natu-
rais; instalação de elemen-
tos natalinos e um ambiente 
temático instagramável.

Também na Praça da Trin-
dade, será realizado o con-
certo gratuito “Clássicos 
do Samba”, da Orquestra 
Solistas do Rio de Janei-
ro, que vai homenagear 
os compositores Cartola, 
Noel Rosa e Nelson Cava-
quinho. Ainda no sábado, 
o Sesc RJ entrega a ilumi-
nação da fachada da histó-
rica Fazenda Colubandê.
Amanhã (10), será a vez 
da Praça Chico Mendes, 

no Raul Veiga, ser o pal-
co da festa de Natal or-
ganizada pela Prefeitura 
de São Gonçalo. Também 
a partir das 16h, haverá 
brincadeiras e lanches 
com a turma da Carava-
na de Arte e Lazer e, ao 
anoitecer, a árvore de Na-
tal será iluminada, com 
a chegada de Papai Noel 
e apresentação da Or-
questra Municipal de São 
Gonçalo.

Divulgação
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Governador Cláudio Castro autoriza início das 
obras do Conjunto Habitacional da Monsuaba

MetrôRio inicia venda de cartões especiais para o réveillon 2024

Rafael Campos

Governo do Rio intensifica a atuação 
da segurança pública em Copacabana
A atuação das forças de se-
gurança do Estado do Rio 
de Janeiro ganha reforço 
no bairro de Copacabana 
por determinação do go-
vernador Cláudio Castro. 
A nova orientação foi di-
vulgada durante reunião 
realizada pela cúpula da se-
gurança pública, que acon-
teceu nesta quinta-feira 
(7/12) no Centro Integra-
do de Comando e Controle 
(CICC) da Polícia Militar.
Além das forças estaduais, 
a operação em conjunto 
conta com a atuação da 
prefeitura e demais órgãos 
da sociedade civil. O secre-
tário de Estado de Segu-
rança Pública, Victor dos 
Santos, falou sobre a im-
portância da sinergia entre 
as entidades para que as 
ações sejam mais efetivas.
-Na reunião alinhamos a 
missão dada pelo gover-
nador, que é de integrar e 
coordenar as ações desem-
penhadas pelos órgãos de 

segurança pública do Es-
tado. Reiteramos o nosso 
compromisso com a po-
pulação na transparência, 
por meio do trabalho dos 
agentes, além de promover 
o aumento da sensação de 

segurança - ressaltou Vic-
tor dos Santos.
Mais abordagens em Co-
pacabana
O maior número de abor-
dagens também foi defi-
nido como estratégia no 

enfrentamento da crimi-
nalidade no bairro. Poli-
ciais Militares dos bata-
lhões da área e unidades 
especializadas, além dos 
agentes do Programa Se-
gurança Presente e órgãos 

da prefeitura, vão atuar 
juntos monitorando e 
identificando as aborda-
gens.
-Iniciamos ontem a reor-
ganização e o incremento 
do efetivo disponível em 

áreas que entendemos 
serem mais sensíveis em 
Copacabana para aumen-
tar o número de abor-
dagens na região. Hoje, 
vamos realizar a segunda 
fase, com as ações notur-
nas. Trabalhamos com o 
propósito de levar paz e 
tranquilidade ao povo de 
Copacabana - explicou o 
secretário de Estado da 
Polícia Militar, coronel 
Luiz Henrique Pires.
O secretário de Estado de 
Governo, Bernardo Rossi, 
falou sobre a ampliação 
da ação do Programa Se-
gurança Presente e tam-
bém sobre o aumento das 
abordagens no bairro.
-Estamos reforçando ain-
da mais a sintonia entre as 
instituições e ontem já de-
finimos questões impor-
tantes, como a ampliação 
dos agentes do Seguran-
ça Presente, bem como o 
aumento de abordagens - 
descreveu Bernardo Rossi.

Cúpula da segurança se reúne no Centro Integrado de Comando e Controle (CICC) da Polícia Militar para discutir atuação no bairro de Copacabana. 

Em visita a Angra dos 
Reis, na Costa Verde, 
na quinta-feira (07/12), 
o governador Cláudio 
Castro anunciou a au-
torização para o início 
das obras de construção 
do Conjunto Habitacio-
nal da Monsuaba, área 
que foi profundamente 
impactada pelas fortes 
chuvas em abril de 2022. 
O projeto, planejado 
pela Secretaria de Esta-
do de Habitação de In-
teresse Social, conta com 
investimento de R$ 31 
milhões. Na área de 13,2 
mil m², serão erguidas 
128 unidades habitacio-
nais. Castro determinou 
que moradores de Mon-
suaba sejam priorizados 
na seleção de funcioná-
rios da obra.
-Estamos aqui para 
construir mais que pré-
dios e quadras. Estamos 
construindo oportuni-
dades, lares e sonhos. 
Essas obras representam 
o compromisso do Esta-
do em reconstruir não 
apenas estruturas, mas 
vidas, oferecendo um 
caminho digno para as 
famílias de Monsuaba - 
destacou o governador 
Cláudio Castro.
As unidades habitacio-
nais contarão com dois 

quartos, sala, banheiro, 
cozinha, área de serviço 
e varanda, prezando a 
segurança, o conforto e a 
qualidade de vida. Além 
disso, o espaço foi cui-
dadosamente planejado 
para garantir a inclusão 
de todos, reservando 32 
apartamentos projeta-
dos para pessoas com 
deficiência. Rampas e 
travessias elevadas vão 
proporcionar acessibili-
dade, integrando todos 
os blocos residenciais.
-O governador pediu 
que a gente desse uma 
atenção especial aos lo-
cais onde ocorreram as 
tragédias. A gente cor-
reu e está aqui hoje para 

dar um presente de Natal 
para as 128 famílias que 
esperam pela realização 
desse sonho - comentou 
Bruno Dauaire, secretá-
rio de Estado de Habita-
ção de Interesse Social.
Estímulos ao turismo
O governador Cláudio 
Castro inaugurou duas 
estruturas que estimu-
lam o turismo na região: 
o Batalhão de Policia-
mento em Áreas Turís-
ticas (BPTur) e o Centro 
de Informações Turísti-
cas (CIT). Castro enfa-
tizou a importância do 
turismo local.
- Angra dos Reis já re-
cebe mais de 1,4 milhão 
de turistas por ano, com 

uma taxa de ocupação 
atingindo 96% durante 
a alta temporada. Esti-
mular o turismo é pri-
mordial para o desen-
volvimento regional, já 
que é uma das principais 
atividades responsáveis 
pela geração de emprego 
e renda no nosso estado - 
declarou Castro.
O posto do BPTur está 
localizado em ponto es-
tratégico na entrada da 
cidade e ao lado do Cen-
tro de Informações Tu-
rísticas. O equipamento 
vai trazer melhorias no 
receptivo ao visitante. 
Nesse primeiro momen-
to, quatro policiais vão 
fazer uma escala de 24h.

Cláudio Castro assina autorização para o início das obras de construção do Conjunto Habitacional da Monsuaba, em Angra dos Reis.

Ernesto Carriço

Empreendedorismo para 
PCDs: ‘Bazar dos Amigos’ 

funciona até 14 de dezembro
Trinta usuários do Centro 
Municipal de Referência 
da Pessoa com Deficiência 
de Irajá, da Prefeitura do 
Rio, estão realizando um 
bazar de roupas e acessó-
rios que irá funcionar até 
o dia 14/12, de segunda 
a quinta-feira, das 8h30 
às 16h, na Rua Monse-
nhor Felix, 512. Iniciado 
no último dia 4, o “Bazar 
dos Amigos” é resultado 
de um projeto-piloto de 
promoção da autonomia 
e independência de pes-
soas com deficiência inte-
lectual realizado no local 
pela Secretaria Municipal 
da Pessoa com Deficiên-
cia (SMPD).
Segundo a Secretária da 
Pessoa com Deficiência, 
Helena Werneck, “o obje-
tivo principal desse tipo 
de ação é poder mostrar 

para as próprias pessoas 
com deficiência intelec-
tual seus próprios talen-
tos e habilidades, forta-
lecendo a autoestima e 
incentivando-os a serem 
protagonistas de suas vi-
das. Também possui um 
segundo grande objetivo, 
que é mostrar à socieda-
de, que a deficiência não 
limita ninguém. O que li-
mita é o preconceito, ain-
da tão presente na nossa 
sociedade”.
Para as responsáveis pelo 
programa Roberta Rosa 
e Margareth Brandão, 
“o programa criado de-
monstrou ser um exce-
lente instrumento para o 
desenvolvimento de ha-
bilidades necessárias para 
a inclusão produtiva das 
pessoas com deficiência 
ao mundo do trabalho”.

Reprodução

O MetrôRio inicia, na segun-
da-feira (11/12), a venda dos 
cartões especiais para o réveil-
lon de 2024. Os bilhetes pode-
rão ser adquiridos em quatro 
estações (Pavuna, Central do 
Brasil/Centro, Carioca/Cen-
tro e Jardim Oceânico/Barra 
da Tijuca) até o dia 25/12, 
das 10h às 21h. A partir do 
dia 26/12, os clientes poderão 
comprar os bilhetes somente 
na bilheteria especial da esta-
ção Carioca/Centro, também 
das 10h às 21h.
No dia 31/12, no entanto, as 

vendas serão encerradas às 
19h ou antes, caso se esgotem 
os cartões. Somente passa-
geiros que tiverem o cartão 
especial poderão embarcar no 
sistema durante a operação 
especial na noite do dia 31/12.
Como já é tradição, todo ano, 
o cartão especial traz uma 
ilustração especial. Este ano, 
a temática é sobre os 25 anos 
de concessão do MetrôRio.
Na ida ao evento, os cartões es-
peciais serão aceitos em todas 
as estações. A partir de meia-
-noite, eles só serão aceitos nas 

estações abertas para embar-
que. São elas: Cardeal Arco-
verde/Copacabana, Siqueira 
Campos/Copacabana, Can-
tagalo/Copacabana, General 
Osório/Ipanema e Jardim 
Oceânico/Barra da Tijuca.
A partir do dia 26, a bilhe-
teria especial da estação Ca-
rioca/Centro também acei-
tará pagamento em débito 
e crédito. Cada cliente tem 
o limite de compra de até 10 
cartões. Os bilhetes poderão 
ser usados apenas durante a 
noite de réveillon, não ha-

vendo reembolso depois.
No dia 31/12, a partir das 
19h, não serão aceitos os 
cartões unitários, pré-pago, 
Giro, Riocard Mais (Bilhe-
te Único e ValeTransporte) 
nem pagamento por aproxi-
mação (NFC). Ou seja, esses 
cartões poderão ser utiliza-
dos somente até as 18h59. 
Eles voltarão a valer a partir 
das 7h do dia 1º de janeiro, 
juntamente com a reabertu-
ra para embarques das esta-
ções, que neste dia funciona-
rão em horário de feriado.

Gratuidades
Pessoas com deficiência 
(PCD), menores de seis anos 
acompanhados de um adulto 
portador de cartão válido e 
maiores de 65 anos deverão 
apresentar nas catracas um 
documento oficial compro-
batório para o embarque nas 
estações durante a Operação 
Especial de Réveillon. Quem 
tiver dúvida pode procurar 
as redes sociais do MetrôRio, 
o SAC (0800 595 1111) ou se 
informar em uma das 41 es-
tações do sistema.

Operação especial de réveillon
O MetrôRio montou uma 
operação especial de réveillon 
que começa das 19h do dia 
31/12 às 5h de 01/01. Nesse 
período, o cliente só utiliza o 
sistema usando o cartão espe-
cial. Para a operação especial, 
a concessionária reforçará o 
quadro de funcionários no 
sistema metroviário e conta-
rá com orientadores de fluxo, 
para prestarem informações 
à população. Além disso, terá 
apoio da Polícia Militar e vigi-
lância permanente.
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Lula evita condenar Maduro e 
tensão ofusca Cúpula do Mercosul

Reforma tributária: texto do Senado prevê 
avaliação de benefícios fiscais a cada 5 anos

Bolsonaro encontra 
Milei na Argentina 

antes da posse
O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) se reuniu com o 
presidente eleito da Argen-
tina, Javier Milei, na manhã 
desta 6ª feira (8.dez.2023) 
em Buenos Aires. O ex-
-chefe do Executivo parti-
cipará da posse do libertá-
rio em 10 de dezembro.
O encontro foi realizado 
no hotel Libertador, onde 
Milei está hospedado e 
contou com a participa-
ção da futura ministra 
da Segurança argentina, 
Patricia Bullrich, do de-
putado federal Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP), do 
senador Ciro Nogueira 
(PP-PI), do ex-ministro 
do Turismo Gilson Ma-
chado, do presidente do 
PL (Partido Liberal), Val-
demar da Costa Neto, do 
assessor de Bolsonaro, Fa-
bio Wajngarten, e da de-
putada Bia Kicis (PL-DF). 
Depois da reunião, Bol-
sonaro disse a jornalis-
tas que a visita se tratou 
de uma “conversa entre 
amigos”. Afirmou que 
ele e Milei analisaram a 
situação atual da Argen-
tina, sendo a economia a 
questão “mais importan-
te”. As informações são 
do La Nación.

Segundo o ex-presidente 
brasileiro, “a situação da 
Argentina é mais crítica 
que a do Brasil”. Bolsona-
ro afirmou ainda que Mi-
lei deve tomar “medidas 
rápidas” para enfrentar os 
problemas econômicos no 
país. “Ele tem consciência 
da tremenda responsabili-
dade que tem”, disse.
O ex-chefe do Executivo 
brasileiro vai à cerimô-
nia acompanhado da ex-
-primeira-dama Michelle 
Bolsonaro, do presidente 
do PL (Partido Liberal), 
Valdemar Costa Neto, e 
de Wajngarten.
Mesmo sem cargo públi-
co, Bolsonaro deve rece-
ber tratamento de chefe 
de Estado durante a pos-
se. Giovanni Larosa, as-
sessor de campanha de 
Milei, disse ao jornal Fo-
lha de S.Paulo que o bra-
sileiro deve comparecer 
nas cerimônias fechadas 
no Congresso Nacional e 
na Casa Rosada, ambas a 
pedido do libertário.
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) não irá 
à cerimônia. O ministro 
das Relações Exteriores, 
Mauro Vieira, representa-
rá o governo brasileiro.

Apesar de aumentar o 
número de exceções 
em relação ao texto da 
Câmara, o Senado in-
cluiu na proposta da 
reforma tributária um 
dispositivo que prevê 
avaliação quinquenal 
de custo-benefício para 
os regimes que terão 
tratamento diferencia-
do no novo sistema de 
cobrança de impostos. 
A ideia é que, a cada 
cinco anos, a lista dos 
setores cujos bens e ser-
viços terão alíquota re-
duzida ou mesmo isen-
ção da Contribuição 
sobre Bens e Serviços 
(CBS) — que substitui 
IPI, PIS e Cofins — e do 
Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS),  que en-
tra no lugar de ICMS e 
ISS, seja reavaliada. 

Bruno Carazza, profes-
sor associado da Funda-
ção Dom Cabral, diz que 
a revisão dos incentivos 
fiscais é positiva. “É uma 
medida bem intenciona-
da porque, como a gente 
está concedendo benefí-
cios para alguns setores, 
é sempre positivo a gente 
ter um processo periódi-
co de reavaliação.” 
A Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 
45/2019 dá margem 
para que, na ausência 
de custo-benefício, um 
setor possa perder o 
privilégio e, dessa for-
ma, ter a alíquota que 
incide sobre seus pro-
dutos e serviços rea-
justada para a padrão. 
Segundo Carazza, é 
preciso garantir que a 
reavaliação dos regi-

mes diferenciados não 
fique só na teoria.
“Infelizmente, no Brasil, 
esse tipo de dispositi-
vo não costuma sair do 
papel. A gente aprovou 
numa dessas rodadas de 
emenda constitucional 
relacionada ao teto de 
gastos revisões periódi-
cas dos subsídios que o 
governo concede, para 
você tentar limitar os 
benefícios fiscais — e 
isso não saiu do papel. 
É uma medida positi-
va, mas a gente não tem 
essa cultura de fazer 
uma avaliação das me-
didas tributárias, para 
ver se elas estão dando 
resultado”, ressalta. 

Exceções

O texto da reforma prevê 

que 13 categorias de bens 
e serviços terão um IVA 
(soma de CBS e IBS) 60% 
inferior à alíquota padrão. 
Em um cenário hipotéti-
co cujo IVA seja de 27%, 
setores como saúde, edu-
cação, transporte e agro-
pecuária pagariam 10,8% 
de imposto, por exemplo. 
Já os profissionais libe-
rais, como advogados, 
engenheiros, jornalistas 
e médicos, entre outros, 
terão alíquota reduzida 
em 30%  —  o que, no 
cenário acima, represen-
taria um IVA de 18,9%. 
A PEC também estabele-
ce que dispositivos mé-
dicos, medicamentos e 
automóveis destinados a 
pessoas com deficiência, 
entre outros, tenham re-
dução em 100% dos no-
vos tributos.

A 63ª Cúpula do Merco-
sul terminou na 5ª feira 
(7.dez.2023) com o au-
mento da preocupação 
dos países do bloco diante 
da iniciativa da Venezuela 
de querer anexar parte do 
território da Guiana. No 
entanto, não houve críticas 
diretas ao presidente vene-
zuelano, Nicolás Maduro.
O encontro foi realizado 
no Museu do Amanhã, 
no Rio. O Brasil passou o 
comando do bloco ao Pa-
raguai. O mandato é de 6 
meses. O Mercosul é for-
mado por Brasil, Argen-
tina, Paraguai e Uruguai. 
A Bolívia assinou nesta 
edição do encontro o pro-
tocolo de adesão ao bloco 
depois de 8 anos de nego-
ciações. O país deverá ser 
integrado em até 30 dias. 
O comando do grupo é 
rotativo e as trocas acon-
tecem a cada 6 meses.
Em seu discurso de aber-
tura, Lula disse que a 
América do Sul não quer 
guerra, que o Mercosul 
não pode ficar “alheio à 

questão” e fez um apelo 
para que os demais países 
do bloco assinassem uma 
declaração conjunta com 
o pedido de diálogo e paz 
no continente.
Apesar do apelo, Lula evi-
tou condenar a atitude be-
ligerante de Maduro, que já 
afirmou que mais da meta-
de do território da Guiana 

será anexado ao seu país. O 
líder venezuelano também 
apresentou um novo mapa 
com a área que hoje é da 
nação vizinha.
O presidente brasileiro 
sugeriu ainda que a Celac 
(Comunidade de Esta-
dos Latino-Americanos 
e Caribenhos) e a Unasul 
(União de Nações Sul-

-Americanas) sejam as 
instâncias diplomáticas 
usadas para intermediar 
a tensão entre os 2 países 
e que o Brasil poderia se-
diar reuniões.
Ao convocar outros paí-
ses da região para mediar 
a tensão no continente, 
Lula tenta diluir a pres-
são que recai sobre si para 

mediar a relação entre os 
2 países. Desde que assu-
miu a Presidência pela 3ª 
vez, Lula estava em um 
processo de reaproxima-
ção com Caracas.
Ao opinar sobre outros 
conflitos em regiões mais 
longínquas, o petista de-
sagradou a comunidade 
internacional. Disse num 

determinado momento 
que Rússia e Ucrânia ti-
nham responsabilidades 
equivalentes, quando sa-
be-se que não era essa a 
situação. Depois, no final 
de 2023, o presidente bra-
sileiro equiparou as ações 
de Israel aos atos pratica-
dos pelo Hamas. Agora, 
mais uma vez, o presiden-
te quer se equilibrar entre 
polos de disputas.
Ao final do encontro, 
Lula não quis responder 
a questionamentos de jor-
nalistas sobre o assunto. 
Disse que poderia falar 
com a imprensa nesta 6ª 
feira (8.dez.2023).
Até agora, o presidente 
optou pela omissão: nun-
ca quis dizer quem eram 
as partes responsáveis pe-
los conflitos na Europa e 
no Oriente Médio. Essas 
elipses do petista ficam 
mais difíceis quando há 
um risco de beligerância 
num país fronteiriço ao 
Brasil: a Venezuela ten-
tando anexar parte da 
Guiana.

Da esquerda para a direita, os presidentes Alberto Fernández (Argentina), Santiago Peña (Paraguai), Lula (Brasil), Luis Alberto Lacalle Pou (Uruguai) e Luis Arce (Bolívia)

Divulgação

PIX automático e gratuito estará disponível em outubro de 2024

Com a possibilidade de 
permitir pagamentos re-
correntes e até mesadas, 
o Pix automático entra-
rá em vigor em 28 de 
outubro de 2024, infor-
mou nesta noite o Banco 
Central (BC). O órgão 
publicou as regras da 
ferramenta cerca de dez 
meses antes da entrada 
em vigor do serviço.
Entre as regras gerais de 
funcionamento do Pix 
Automático, esclareceu 
o BC, estão os procedi-
mentos de autorização 
prévia; as normas para o 
cancelamento da autori-
zação; as regras para a re-
jeição e para a liquidação 
da transação; as funcio-
nalidades a serem ofere-
cidas ao usuário pagador 
e ao usuário recebedor; 
as regras de devolução 

e de responsabilização 
em caso de erro; o limite 
diário para as transações 
relacionadas ao produto, 
entre outras.
Para os clientes pessoas 
físicas, a oferta será obri-
gatória. Para as empre-
sas, caberá às instituições 
financeiras escolherem 
se querem ofertar o pro-
duto. Assim como no Pix 
tradicional, não haverá 
cobrança de tarifas a pes-
soas físicas e poderá haver 
cobrança para as pessoas 
jurídicas, com as tarifas 
negociadas livremente.
Atualmente, a oferta do 
Pix recorrente, em que 
o usuário pode agendar 
Pix para horários deter-
minados, é facultativa. 
Com as novas regras, as 
instituições financeiras 
que não se adequarem até 

28 de outubro de 2024, 
data do lançamento, ou 
não passarem nos testes 
de homologação serão 
multadas por dia de atra-
so na oferta e poderão 
sofrer punições expressas 
no Manual de Penalida-
des do Pix, alterado para 
abranger a nova moda-
lidade de transferências 
automáticas.
Com funcionamento 
semelhante ao do débi-
to automático, o novo 
mecanismo pretende 
facilitar pagamentos re-
correntes. A principal 
vantagem em relação ao 
débito automático, além 
da instantaneidade nas 
transações, será a não 
cobrança de tarifas, no 
caso das pessoas físicas.
Categorias
De acordo com o BC, o 

Pix automático abrangerá 
o pagamento a empresas. 
A ferramenta poderá ser 
usada em serviços públi-
cos (água, luz, telefone e 
contas domésticas), assi-
natura de serviços (inter-
net, streaming, portal de 
notícias), mensalidades 
(escola, condomínio, pla-
no de saúde) e serviços fi-
nanceiros (parcelamento 
de seguro, empréstimo, 
consórcio).
O Pix agendado recor-
rente abrangerá ope-
rações entre pessoas 
físicas. Segundo o BC, 
algumas das transações 
que poderão contar com 
o serviço são mesadas, 
doações, aluguel entre 
pessoas físicas e presta-
ção de serviços recorren-
tes, como diarista, tera-
pia e treinador físico.

Na imagem, o ex-presidente Jair Bolsonaro e o presidente eleito da Argentina, Javier 
Milei, em encontro realizado na manhã desta 6ª feira (8.dez) em Buenos Aires

Reprodução/X @carmelonetobr 



7ofluminense.com.brSábado, 09/12/2023

Central de Vendas

(21) 99954-3069 (21) 99612-7354
comercial@ofluminense.com.br

Anuncie
Central de Vendas

(21) 99954-3069 (21) 99612-7354
comercial@ofluminense.com.br

Anuncie

Vereadores de 
Caxias querem 
reversível na 
Washington Luiz

Baixada

Caxias lidera geração 
de empregos formais 

na Baixada Fluminense
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HGNI promove roda de 
conversa sobre infecções 
sexualmente transmissíveis

Vereadores de Duque de 
Caxias, na Baixada Flu-
minense, querem a im-
plantação de uma faixa 
reversível na Av. Washin-
gton Luís. O objetivo é 
minimizar o trânsito e 
melhorar a mobilidade 
urbana do município. 
O pedido está em uma 
indicação legislativa do 
vereador Aquiciley Filho 
(Republicanos), que soli-
cita a implantação de fai-
xa reversível na Washin-
gton Luiz próxima ao 
Feirão das Malhas.
“É um assunto muito im-
portante para a nossa ci-
dade e toda a região me-
tropolitana, pois, todos os 
dias, há engarrafamentos 
no acesso à Linha Verme-
lha. Nós temos um estu-
do de viabilidade e conto 
com o apoio do secretário 
de Estado de Transportes, 
Washington Reis”, desta-
cou o parlamentar.
O vereador Alex da Julia-
na do Táxi (MDB) pro-
pôs a realização de uma 
audiência pública para 
avaliar a possibilidade 
de os feirões na região 
passarem a funcionar de 
madrugada, assim como 
acontece em São Paulo.
“Os munícipes do se-
gundo, terceiro e quarto 
distritos perdem muito 
tempo retornando do 
seu trabalho, vindo do 
Rio de Janeiro, para sua 
casa”, completou.

A campanha Dezembro 
Vermelho, que fala da 
conscientização sobre 
a AIDS/HIV e outras 
infecções sexualmente 
transmissíveis (ISTs), 
segue mobilizando as 
unidades de saúde de 
Nova Iguaçu a promo-
verem ações sobre tema. 
Na quinta-feira (7) foi 
a vez do Hospital Geral 
de Nova Iguaçu (HGNI) 
realizar uma roda de 
conversa com os profis-
sionais para sensibilizar 
e informar sobre a im-
portância da prevenção, 
do diagnóstico precoce 
das ISTs e o acolhimento 
aos pacientes.
Pacientes de diferentes 
regiões do estado do 
Rio de Janeiro buscam 
atendimento na uni-
dade de saúde, entre 
adultos, adolescentes, 
crianças e bebês. Ao 
longo dos anos, mais 
de cinco mil pessoas 
foram acompanhadas 

neste setor, que tam-
bém participa de pes-
quisas clínicas mun-
diais, voltadas aos 
tratamentos mais re-
centes de HIV/Aids.
O evento foi media-
do por Aline Ramalho, 
médica infectologista, 
dermatologista clíni-
ca e de saúde coletiva, 
coordenadora do de-
partamento de IST do 
HGNI. Um dos princi-
pais pontos da conversa 
foi sobre os métodos de 
prevenção, como as me-
dicações pré e pós-ex-
posição ao HIV, dispo-
níveis no hospital para 
quem teve contato com 
a doença, os exames de 
carga viral para identifi-
car a circulação do vírus 
na corrente sanguínea, 
o uso de preservativos 
e a necessidade de um 
acompanhamento contí-
nuo e especializado para 
quem tem diagnóstico 
positivo. Outro assunto 

debatido no encontro foi 
a importância da testa-
gem regular dos pacien-
tes para o HIV e outras 
ISTs, visando a detecção 
precoce e o início ime-
diato do tratamento, se 
necessário.
As ações voltadas à 
campanha Dezembro 
Vermelho continuam. 
Clínicas da Família e 
Unidades Básicas de 
Saúde seguem refor-
çando a importância da 
testagem nas salas onde 
o paciente aguarda pela 
consulta. O ônibus iti-
nerante da Secretaria 
Municipal de Saúde está 
circulando por diversas 
regiões do município 
oferecendo exames, tes-
tagem para ISTs e aten-
dimentos. Nas Upas mu-
nicipais e Maternidade 
Mariana Bulhões tam-
bém estarão acontecen-
do ações de conscienti-
zação sobre a Aids/HIV 
e outras doenças.

A Baixada Fluminense 
criou 2.817 postos de 
trabalho formais em 
outubro. Análise da 
Firjan, a partir da pla-
taforma Retratos Regio-
nais, com base no Novo 
Caged, aponta que em 
todo o ano o saldo na 
região é de 25,7 mil no-
vas vagas. Caxias foi o 
município com maior 
saldo: 998.
“Os resultados de ou-
tubro espelham uma 
tendência desta época, 
de maior demanda no 
mercado gerada por 
conta da proximidade 
do fim do ano e, con-
sequentemente, mais 
oportunidades de tra-
balho. No entanto, ob-
servamos que a Baixa-
da vem se mantendo 
com saldo positivo nos 
últimos meses, o que 
mostra uma constante 
nessa região que vem 
oferecendo cada vez 
mais oportunidades 
em diferentes setores 
da economia”, destacou 
o presidente da Firjan 
Nova Iguaçu e Região, 

Carlos Erane de Aguiar.
Na análise por grandes 
setores, o de Serviços 
foi o que mais criou em-
pregos na região em ou-
tubro, registrando 1.370 
novas vagas, com des-
taque para os Serviços 
para Edifícios e Ativi-
dades Paisagísticas. No 
Comércio, foram 753 
novos postos de traba-
lho, com destaque para 
o Comércio Varejista. 
Na Indústria e Cons-
trução, o saldo foi de 
694 novas vagas, prin-
cipalmente por conta de 
Serviços Especializados 
para Construção.
“A Baixada segue com 
bom desempenho em 
2023, acumulando ago-
ra mais um mês positivo 
na geração de empre-
gos. Em outubro deste 
ano, o desempenho foi, 
inclusive, maior que o 
registrado em outubro 
de 2022, reforçando a 
dinâmica positiva da 
região nas contrata-
ções”, disse Camila Ro-
cha, analista de Estudos 
Econômicos da Firjan.

Reprodução
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Auxiliar 
do Vasco, 
Emiliano 
Díaz 
relembra 
polêmica 
de Soteldo

Seleção Brasileira 
conhece adversários 

da Copa América 2024

Everton Ribeiro admite 
temporada abaixo do 

ideal no Flamengo

Tiago Nunes cita mental 
após fim de temporada 

ruim com o Botafogo

Paulo Angioni valoriza 
trabalho de Fernando 
Diniz no Fluminense

O Flumi-
nense se 
p r e p a r a 
para o 
Mundial 
de Clu-

bes, que acontece na 
Arábia Saudita. O di-
retor de futebol Paulo 
Angioni falou sobre a 
expectativa para a com-
petição, destacando o 
trabalho do técnico Fer-
nando Diniz em manter 
o elenco focado.
“Todo mundo que atin-
ge um objetivo por si só 
esmorece, mas o Flumi-
nense seguiu jogando o 
Campeonato Brasileiro. 
Nada mais é que o res-
peito à competição. O 
Diniz cobra diariamen-
te, e isso também olhan-
do para o dia 18, que é o 
primeiro jogo no Mun-
dial”, disse o dirigente ao 
“Charla Podcast”.
Diniz seguiu usando a 

maioria de seus titula-
res após o título da Li-
bertadores, mesmo com 
risco de lesão e perda de 
jogadores para o Mun-
dial de Clubes. Em pou-
cos jogos o treinador 
optou por desacelerar o 
ritmo e poupar algumas 
das peças importantes, 
como foi contra o Pal-
meiras, no último final 
de semana.
O Fluminense segue 
com os treinos no Rio 
de Janeiro focado no 
na disputa do torneio 
intercontinental - tem 
estreia marcada para o 
dia 18. A equipe ainda 
espera seu adversário 
na semifinal do Mun-
dial de Clubes, que está 
entre Auckland City, 
da Nova Zelândia, Al-
-Ittihad, clube saudita, 
e Al-Ahly, do Egito. A 
final da competição 
acontece no dia 22.

A seleção brasileira co-
nheceu o seu caminho 
na primeira fase da pró-
xima edição da Copa 
América de futebol mas-
culino, que será dispu-
tada entre os dias 20 de 
junho e 14 de julho de 
2024 nos Estados Uni-
dos. Sorteio realizado 
pela Conmebol (Confe-
deração Sul-Americana 
de Futebol) definiu que 
o Brasil jogará no Grupo 
D ao lado da Colômbia, 
do Paraguai e de um re-
presentante ainda a ser 
definido da Concacaf 
(Confederação de Fute-

bol da América do Nor-
te, Central e Caribe).
E a estreia da equipe co-
mandada pelo técnico 
Fernando Diniz será jus-
tamente contra a equipe 
da Concacaf (que pode 
ser Costa Rica ou Hon-
duras), no dia 21 de ju-
nho no SoFI Stadium, em 
Inglewood. O segundo 
compromisso do Brasil é 
diante do Paraguai, no dia 
28 de junho no Allegiant 
Stadium, em Las Vegas.
A última participação 
da seleção brasileira na 
fase inicial da competi-
ção será no dia 2 de ju-

lho, contra a Colômbia 
no Levi’s Stadium, em 
Santa Clara.

Grupos e datas

A campeã mundial Ar-
gentina está no Grupo 
A da competição, junto 
com Peru, Chile e um 
representante da Conca-
caf (que será Canadá ou 
Trinidad e Tobago). Já o 
Grupo B é formado por 
México, Equador, Vene-
zuela e Jamaica. Por fim, 
o Grupo C conta com 
Estados Unidos, Uru-
guai, Panamá e Bolívia.

Staff Imagem / CBF

Seleção Brasileira é a atual vice-campeã da competição continental, perdendo a final para a ArgentinaO Vasco 
p e r m a -
neceu na 
Série A do 
Campeo-
nato Bra-

sileiro com a vitória so-
bre o Bragantino. Quem 
terminou na zona de re-
baixamento foi o Santos, 
que foi derrotado pelo 
Fortaleza na última ro-
dada e caiu pela primei-
ra vez na sua história. O 
auxiliar Emiliano Díaz 
‘atacou’ a equipe paulis-
ta, o meia-atacante Ye-
ferson Soteldo e o técni-
co Marcelo Fernandes.
“Foi um jogo totalmen-
te atípico (Santos 4x1 
Vasco). Para mim, o 
Santos é o pior time do 
Brasil e perdemos. Não 
só a atitude do Soteldo, 
como do técnico deles 
não foi legal. Falta de 
respeito. Só treinou clu-
bes de terceira divisão, 
nunca ganhou nada. Ele 
vai treinar na segun-
da divisão, que é o que 
merece”, disse Emiliano 
à “Radio Continental 
590”, da Argentina.
A queda santista reper-
cutiu muito entre os vas-
caínos. No duelo entre as 
equipes, com goleada do 
Santos, houve polêmica 
com a atitude de Sotel-
do, que ficou em cima da 
bola nos minutos finais. 
Após a confirmação da 
queda do Peixe, Vegetti 
e Rossi fizeram a mesma 
pose, em cima da bola, 
para “cutucar” o vene-
zuelano.
Na mesma entrevista, 
Emiliano Díaz não cra-
vou a permanência de 
Ramón Díaz no Vasco 
para 2024. O treinador, 
que tem contrato até o 
final de 2024, criou uma 
identificação forte com 
a torcida vascaína, mas 
ainda não está total-
mente confirmado para 
a temporada que vem.

O Fla-
m e n g o 
encerrou 
a tempo-
rada sem 
t í t u l o s . 

Além do desempenho 
abaixo do esperado co-
letivamente, alguns jo-
gadores decepcionaram 
na parte individual.
O meia Everton Ribei-
ro publicou uma men-
sagem em suas redes 
sociais e admitiu que 
não teve o desempenho 
imaginado em 2023.
“Nação, eu não preciso 
nem dizer que o ano de 
2023 não foi como es-
perávamos, nem como 
vocês mereciam. Vocês 
estão cansados de ler e 
de ouvir isso. Nós, atle-
tas, temos uma parcela 
grande de responsabili-
dade. Não dá pra fugir 
disso. Não adianta fin-
gir que nada aconteceu. 
Não podemos nos acos-
tumar com esse tipo de 
resultado. O Flamengo 
não pode passar um 
ano inteiro sem levantar 
uma taça. Eu, particu-
larmente, não passava 
por isso desde 2010. Po-
deríamos ter feito mui-
ta coisa diferente, e me 
incluo nisso”, destacou 
o jogador, que foi além.
“Não foi um ano fácil 

pra mim. Sinto que ren-
di menos do que pode-
ria, que entreguei me-
nos do que eu e vocês 
sabemos que consigo. 
Foi complicado. Desde 
o começo, voltando da 
Copa do Mundo, com 
grandes competições já 
nas primeiras semanas 
e meses do ano… É pre-
ciso coragem pra olhar 
no espelho, ver onde 
erramos, no individual 
e no coletivo. Cada um 
precisa rever o que fez e 
o que poderia ter feito. 
A gente sempre pensa 
no futuro, mas esse ano 
não pode ser esquecido. 
Não dá pra repetir os 
mesmos erros. O Fla-
mengo tem um grande 
técnico e vai ter tempo 
pra trabalhar e se prepa-
rar muito melhor. Essa 
torcida merece uma his-
tória diferente no ano 
que vem”, escreveu.
Everton Ribeiro tem 
contrato somente até 
o fim da temporada. O 
meia negocia a extensão 
do vínculo com os ru-
bro-negros.
O jogador é pretendi-
do por outros clubes. 
Fluminense e Grêmio 
teriam demonstrado in-
teresse em contar com 
Everton Ribeiro na pró-
xima temporada.

O Bota-
fogo dei-
xou esca-
par uma 
g r a n d e 
v a n t a -
gem na 

liderança da Série A do 
Campeonato Brasileiro e, 
por isso, o sentimento de 
frustração tomou conta 
dos cariocas neste fim de 
ano. O técnico Tiago Nu-
nes admitiu a frustração 
e citou a parte mental do 
elenco para não conseguir 
manter sua equipe entre os 
líderes.
“A minha sensação é de 
muita frustração. Eu vim 
para buscar o título, mesmo 
estando na segunda posi-
ção. O jogo que culminou 
na nossa destruição mental 

foi o do Coritiba. Após ali 
não conseguimos mais res-
gatar o astral”, disse.
O americano John Textor 
adiantou que irá ao merca-
do para fortalecer o elenco 
visando a próxima tempo-
rada. Por outro lado, o Bo-
tafogo deve perder o golei-
ro Lucas Perri e o zagueiro 
Adryelson, que estão a ca-
minho do Lyon-FRA.
O defensor, por sua vez, fa-
lou brevemente sobre seu 
futuro no clube – visto uma 
possível ida ao futebol fran-
cês – e brincou a respeito do 
nascimento do filho.
“É difícil entender o que 
aconteceu, estamos frus-
trados, sabemos que o tí-
tulo estava em nossa mão. 
Mas acho que fizemos um 
ótimo campeonato, bata-

lhamos até o final, tenho 
orgulho de jogar com esse 
grupo, trabalhador. Ten-
tamos até o fim, agora é 
levantar a cabeça que ano 
que vem tem mais”, disse o 
jogador à “ESPN”.
“(O futuro) Está nas mãos 
de Deus, deixei com meus 
empresários. Ainda não 
sei se meu filho vai ser 
brasileiro e francês (risos). 
Voltaremos no começo da 
temporada, faremos uma 
reunião para esquecer o 
que aconteceu e vamos 
continuar trabalhando que 
2024 será maravilhoso”, 
completou.
O Botafogo terminou o 
Campeonato Brasileiro na 
quinta posição. Com isso, 
os alvinegros vão disputar a 
Pré-Libertadores de 2024.

Apesar de pouco tempo no clube, Tiago Nunes, técnico do Botafogo, admite frustração com a campanha alvinegra

Vitor Silva / Botafogo

Fernando Diniz, técnico do Fluminense, vem trabalhando para manter o elenco 
focado para o Mundial de Clubes

Lucas Merçon / Fluminense

Em entrevista à imprensa argentina, 
o auxiliar do Vasco, Emiliano Díaz, 
‘atacou’ o santista Soteldo

Daniel Ramalho / Vasco


